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ENTREVISTA Nuevo curso político

Con la llegada de septiembre
comenzamos la rutina y la
“vuelta al cole” es una realidad
para todos, también para nues-
tro Ayuntamiento políticos que
inicia nuevo curso político. Ha-
blamos con la alcaldesa de la
localidad para conocer cómo
serán estos próximos meses en
Hornachuelos.

Antes de nada ¿Cómo ha ido
ese verano a nivel político y a
nivel personal?

Ha sido un verano en el que
tampoco se ha descansado mu-
cho por parte de la corpora-
ción, escasos días para estar
con la familia. Tenemos proyec-
tos que dependen de un plazo
de ejecución. Por ese motivo, la
corporación ha decido prácti-
camente quedarse sin vacacio-
nes. En esos podemos reducir
nuestros periodos estivales, en
trabajo y trabajo para que todos
los proyectos lleguen a plazo. 

Hornachuelos pone en marcha
un importante proyecto como
es el servicio para personas con
diversidad funcional a través
de la asociación APANNEDIS.
Un proyecto que la alcaldesa a
trabajado de primera mano.,
hablemos de ello.

Sí, es un proyecto en el que
empezamos a tirar la caña hace
algunos años y es un sueño he-
cho realidad. Creemos que es
un servicio muy demandado
por nuestros vecinos, sobre to-
do por la población infantil. Es-
peremos tener ya visto bueno la
Junta y lo podamos lanzar en
octubre.

Es un servicio que va estar
destinado a toda la población
que tenga estas necesidades es-

“Cada vez me exijo más en la
micropolítica para el pueblo”

pecíficas, pero que se va cen-
trar mucho en los más peque-
ños. En esa atención temprana
tan necesaria para que el des-
arrollo de su vida posterior sea
el más normalizado posible. 

Aunque es un servicio que
abre la mano a todos los veci-
nos del ayuntamiento de Hor-
nachuelos y tiene una gran fa-
ma por el gran trabajo que rea-
liza la asociación con nuestros
pequeños, casi el 90 por ciento
es población infantil la que se
va a ver beneficiada. Espero
que se ponga en marcha lo an-
tes posible y empiece a funcio-
nar. No solo está a la espera
del visto bueno de la Junta, es-
tamos dotando un aula senso-
rial que a lo largo de estas dos
semanas se tiene que equipar

con el fin de que se abra lo más
completo posible. 

¿Cómo se va a gestionar este
servicio y cuál ha sido la impli-
cación del ayuntamiento?

La aportación municipal ha
sido de 40.000 euros en dota-
ción de mobiliario y habilita-
ción a través de una pequeña
reforma que han necesitado las
instalaciones. La gestión es ín-
tegra de la asociación, nosotros
vamos a continuar apoyando y
colaborando todos los años pa-
ra firmar un convenio, no nos
hemos sentado para hablarlo,
pero no me queda la menor du-
da de que llegaremos a un buen
puerto de cara al siguiente año
para que se quede consignado
en nuestros presupuestos un

convenio de colaboración con
el fin de mejorar el servicio y
ampliar los recursos.  

Si la pandemia lo permite, este
curso político va a traer grandes
noticias para la localidad. Hay
muchos asuntos sobre la mesa
que tienen que ver la luz, ¿Qué
destacaría?

Hemos hablado mucho del
proyecto de la lavandería y del
catering.  Es verdad que esta-
mos con la soga al cuello, tene-
mos un plazo hasta el 31 de di-
ciembre. Esos proyectos tienen
que ver la luz en muy poco tiem-
po. La zona ganadera hay que ir
culminándola, se está alargan-
do más de lo deseado. Más
aquellas pequeñas intervencio-
nes que se hacen para ir mejo-
rando todos los rincones, tanto
a nivel de asfaltado como de jar-
dines y limpieza del municipio.

Hay tres frentes abiertos muy
grandes que son la zona gana-
dera, la lavandería y el catering
que tienen que ver la luz rápida-
mente. A estos se le suman
otros que serán ejecutados a lo
largo del año que viene como
son la construcción de cowor-
king, la mejora del sendero de
las Erillas y el parque de los pe-
rros que está pendiente de unas
rampas.

Todos los concejales están al
tanto de proyectos muy impor-
tantes, por ejemplo, desde la
consejería de patrimonio se es-
tá abanderando la puesta en va-
lor del castillo y su recinto amu-
rallado. Esperemos que en el
mes de diciembre tengamos to-
da la documentación necesaria
para poder ejecutarlo.

( Continúa en siguiente pag. ...)
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ENTREVISTA Nuevo curso político

( ...viene de la pag. anterior)

Desde la concejalía de urba-
nismo se está trabajando para
que en el mes de diciembre se
ponga en marcha la licitación
para que se puedan iniciar las
viviendas de protección oficial y
la puesta en valor de ese edifi-
cio, sabemos que tiene un am-
plio reconocimiento patrimo-
nial como el Hospital de la Cari-
dad. En enero o febrero debe
empezar su construcción. 
El nuevo restaurante va ser un
incentivo turístico y el barco so-
lar está siendo todo un éxito
desde que se puso en marcha es-
casas semanas. Lo del solar es
un sueño cumplido. El restau-

rante abrirá sus puertas en bre-
ve, las instalaciones han queda
espectaculares y súper am-
plias, con un diseño muy mo-
derno y que nos permite disfru-
tar de toda la naturaleza de
nuestro pueblo y dar otro gran
servicio. Estamos viendo como
en estos últimos meses la hos-
telería está en auge porque hay
una gran demanda en este sen-
tido. Creo que todo el mundo
agradecerá su apertura. 

Acabamos de terminar este ve-
rano, poco a poco se están po-
niendo en marcha algunas acti-
vidades culturales cumpliendo
todas las medidas frente al Co-
vid-19. 

Desde la delegación de cultu-
ra y de festejos se ha tratado en
todo momento de adaptar to-
das y cada una de las activida-
des lúdicas, formativas, de ocio
y eventos. Se suspendieron con
el estado de alarma y espere-
mos que ese otoño sea como el
verano. Nos ha permitido des-
arrollar todas las actividades
que se venían realizando antes
e incluso sumar algunas con un
formato mejorado con los com-
plementos de verano. Ha sido
todo un éxito hacerlo al aire li-
bre y estamos empleando esta
fórmula para todas las fiestas
relacionadas con la delegación
de festejos como los conciertos.
Tenemos que resaltar que no se

ha producido ningún contagio
de momento en este ámbito. 

La reforma de la residencia es
otro de los proyectos de cara a
los próximos meses ¿verdad?

Podremos dar información
sobre terreno en 20-15 días de
cómo van las obras, pero ya
han comenzado. 

La micropolítica seguirá sien-
do prioridad suponemos ¿ver-
dad?

Cada vez me exijo más en ese
sentido. Vamos a realizar lo
que nos demanden nuestros
vecinos. Es una política que
siempre ha llevado a gala este
gobierno y partido. 
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MEDIO AMBIENTE Semana de la Movilidad Europea

El camino Escolar de Hornachuelos
premiado por el Ministerio
El Ministerio para la Transición
Ecológica y el Reto Demográfico,
en el marco de la Semana Euro-
pea de la Movilidad 2021, organi-
zaba la jornada “Por tu salud,
muévete de forma sostenible” en
colaboración con el Ministerio de
Transportes, Movilidad y Agenda
Urbana.

La Semana Europea de la Movi-
lidad es una campaña dirigida a
sensibilizar, tanto a los responsa-
bles políticos como a los ciudada-
nos europeos, sobre las conse-
cuencias negativas que tiene el
uso excesivo del coche en la ciu-
dad para la salud pública y el me-
dio ambiente. Al mismo tiempo
recuerda los beneficios que con-
lleva el uso de transportes soste-
nibles como la bicicleta o los via-
jes a pie. Como colofón a esta ini-
ciativa, el 22 de septiembre se ce-
lebra el Día Sin Coches en mu-
chas ciudades europeas.

Precisamente Hornachuelos ha
celebrado diversas actividades
con motivo de esa efeméride.

Dentro de las actividades orga-
nizadas por el Ayuntamiento
destaca una Marcha virtual de 5
km caminando, corriendo o en
bicicleta conmemorando el le-
ma «Por tu Salud, muévete de
forma sostenible», la organiza-
ción de otra marcha, en ese ca-
so en bicicleta, por parte de la
asociación “Meloja Bike” y
también la participación de los
niños y jóvenes presentando
sus propuestas sobre “movili-
dad sostenible”. 

Durante esta jornada ha teni-

do lugar el acto de entrega de
la décima y undécima edición
de los Premios “Semana Espa-
ñola de la Movilidad Sosteni-
ble”.

Entre la categoría de Medios
de Comunicación, ha sido pre-
miado el equipo formado por
Miguel Ángel Medina, Cle-
mente Álvarez, Yolanda Cle-
mente y Mariano Zafra, por el
artículo publicado en el diario
El País “Carriles bici: la res-
puesta de las urbes ante el vi-
rus”.

Por otro lado, en la de Organi-
zaciones Públicas, el ganador ha
sido Correos, por su Buena Prácti-
ca: “Proyecto POSTlowCITY”. Y
en la de Instituciones y Empre-
sas, ha recibido el premio la
Agencia Provincial de la Energía
de Cádiz, con su Buena Práctica:
“Plan de Movilidad Sostenible de
la Provincia de Cádiz 2019 –
2020”.

En cuando a la categoría Ayun-
tamientos de menos de 10.000
habitantes ha sido elegido el de
Hornachuelos, por su medida
“Consolidación Camino Escolar”.
Mientras que en los Consistorios
de entre 10.000 y 100.000 habi-
tantes, el galardón lo ha recibido
el Ayuntamiento de Benidorm,
por su medida “Ciudad Amable:
Concienciación 10, 20 y 30”.

Finalmente, en la categoría
Ayuntamientos de más de
100.000 habitantes el ganador ha
sido el Ayuntamiento de Vallado-
lid, por su medida “Valladolid
Ciudad Verde”.



DESARROLLO Nuevos pasos para el proyecto

Se inicia la apertura de sobres de la
licitación del catering y la lavandería
industrial de Hornachuelos

TURISMO Restaurante en el embarcadero

El nuevo restaurante de la zona
del embarcadero está ya dando
sus últimos pasos, se está a la es-
pera del suministro eléctrico pa-
ra su apertura y mientras se con-
tinúa con el equipamiento. El in-
terés de la empresa es abrir en la
primera quincena de octubre. 

Esta apertura, se hace muy
necesaria porque existe mucha
demanda, explica del Delegado
de Turismo en el Ayuntamiento,
Alejandro Tamarit.

Se podrá poner también en
marcha el Centro de Interpreta-
ción del Bembézar.

Las obras del Centro de Inter-
pretación del Bembézar y el res-
taurante en la zona del embar-
cadero fueron adjudicadas en
259.283,41 Euros a la empresa
EIFFAGE ENERGÍA, S.L.U. y será
la empresa Ocio Bembézar, la
que explote el servicio.

El Centro de Interpretación
del río Bembézar se encargará
de explicar todas las cuestiones
relativas a su historia, su flora,
su fauna y un largo etcétera.

A estas dos infraestructuras
hay que sumar el barco solar
que lleva ya meses surcando el

Bembézar con un éxito rotundo. 
Estos tres proyectos van de la

mano y cuenta con un presu-

El nuevo restaurante de
Hornachuelos abrirá sus puertas la
primera quincena de octubre

La licitación de la lavandería y
el catering industrial de Horna-
chuelos da un nuevo paso y es
que ya se han abierto los dos
primeros sobres del proceso.
Ahora a espera del visto bueno
burocrático, se abrirá el tercer
sobre que permitirá la adjudi-
cación de las obras y dar el si-
guiente paso que ya tiene que
ver con la explotación de los
dos proyectos.

Una vez adjudicadas las
obras de construcción y equi-
pamiento de las instalaciones,
está previsto que para finales
de este año estén las instalacio-
nes a disposición de los empre-
sarios correspondientes para
que pueda empezar con la acti-
vidad.

igualmente recogidos en la or-
den ministerial y de los cuales
39.500 euros son aportados por
el adjudicatario.

Se construirán dos naves de
300 metros cuadrados cada una
en una parcela de 750 metro
cuadrados y dotarlas de todo el
equipamiento necesario para la

La inversión catering es de
279.000 euros cofinanciado a
través de la orden del Ministe-
rio para la Transición Ecológi-
ca y con la aportación por par-
te del concesionario de 86.000
euros.

En el caso de la lavandería la
inversión es de 242.000 euros

puesta en marcha de las activi-
dades.

Tanto la puesta en marcha
de la lavandería, como del ca-
tering industrial, quieren
aprovechar un municipio en
auge turístico y que de mo-
mento debe encontrar servi-
cios para satisfacer su nueva
realidad turística. Se trata de
dos nuevos proyectos en el ám-
bito del desarrollo, la genera-
ción de empleo y de actividad
económica dirigidos al ámbito
industrial y de servicios que
nacen como fórmula para di-
versificar nuestra red de activi-
dad económica como una he-
rramienta fundamental para
luchar contra los peligros que
acechan a los entornos rurales.

puesto global de 650.000 Eu-
ros cofinanciado entre el
Ayuntamiento y Enresa.
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EDUCACIÓN Curso escolar 2021-22

Vuelta al cole en Hornachuelos
Desde el ayuntamiento se ha querido agradecer el esfuerzo de los profesores y dar el
máximo apoyo a los diferentes padres y niños que empiezan una nueva andadura

Después de un intenso verano,
llega el mes de septiembre. Los
más pequeños de la casa y
adolecentes vuelven al cole-
gio. Un cambio muy grande de
buenas a primera, la diversión
y el ocio dejan paso a estable-
cer una rutina que en muchos
casos no resulta fácil durante
los primeros días. Con esta
pandemia, los diferentes cen-
tros educativos tuvieron que
reinventarse y tomar las nece-
sarias medidas de seguridad a
consecuencia del Covid 19. De-
bido a la buena evolución y co-
rrespondiente vacunación, se
empieza a respirar cierta vuel-
ta a la normalidad, aunque no
se puede bajar la guardia. 

Según los datos de la Delega-
ción municipal de educación,
el colegio Victoria Díez cuenta
con 272 matriculaciones, 72 en
infantil y 200 en primarias; el
rural Bembézar con 58, 36 en
Mesas de Guadalora y 21 en
Céspedes; y el instituto Duque
de Riva con 173 adjudicados.
Desde el consistorio, la res-
ponsable de Educación Gema
María Molina, ha querido agra-
decer el esfuerzo de los profe-
sores y dar el máximo apoyo a
los diferentes padres y niños
que empiezan una nueva an-
dadura. La delegada Gema Ma-
ría Molina ha puesto en valor
la labor del Bembézar por sus
“planes y proyectos en materia
de educación emocional, paz,
igualdad, crecimiento en sa-
lud, trasformación digital, bi-
blioteca y autopromoción”. 

Vuelta a las aulas en el
Duque de Rivas

El regreso a las clases en el
instituto Duque de Rivas de
Hornachuelos ha sido “tran-

gundo curso en la formación
profesional , tenemos a dos
aspirantes en este nivel y cin-
co que inician el camino, es
un buen número en compara-
ción con las características
del centro y corresponde con
lo esperado por la delega-
ción”. 

Muñoz asegura que nota a
los alumnos “más relajados,
la desgana y tristeza del año
pasado ha ido desaparecien-
do, ahora están más adapta-
dos y poco a poco, todos, in-
cluido el profesorado, nos va-
mos recuperando”. También
resaltaba la importancia de
volver a lo normalidad por la
influencia que esto puede te-
ner en los distintos resultados
académicos. En relación a es-
te aspecto, “se van a organizar
actividades fuera del centro,
pero siempre con mucha cau-
tela. La cosa cambia muy rápi-
do y debemos ser precavidos
También estamos evaluando
las excursiones de final de
curso”. Las visitas a los am-
bientes naturales y paisajes
rurales primarán por encima
del resto. 

quilo y sin ningún tipo de no-
vedades, hemos mantenido el
mismo protocolo con respeto
al año pasado, con suerte o
buena fe, no hubo apenas ca-
sos en el profesorado y dentro
del propio alumnado”, mani-
festaba el director Juan Anto-
nio Muñoz. El centro se en-
cuentra divido en cuatro zo-
nas, de manera que cada una
de ellas, corresponde a un ni-
vel educativo diferente con el
objetivo de reducir los contac-
tos. También se han estableci-
do diferentes horarios para
evitar aglomeraciones a las ho-
ras de entradas y salidas. “Mu-
chos adolecentes tienen la
pauta completa de vacunación
y cumplen con la normativa,
están muy concienciados con
respecto al uso de mascarilla y
empleo de gel hidroalcohóli-
co”, aseguraba Muñoz. 

En el instituto se encuentran
cursando educación secunda-
ria obligatoria (ESO) 162 alum-
nos. Los siete restantes perte-
necen al módulo de fabrica-
ción de elementos metálicos.
“La principal novedad es que
este año se ha ofertado el se-

Vuelta al cole
El retorno a los colegíos

también se ha producido sin
sobresaltos y también han se-
guido el mismo protocolo con
respecto a 2020. “La pande-
mia nos ha hecho ver que po-
díamos hacer las cosas mejor
en la organización de los cen-
tros, hemos realizado modifi-
caciones específicas para el
tema de las entradas, salidas
y recreos, ahora está todo mu-
cho más ordenado”, asegura-
ba el director Javier Soligó.
También contarán con una
enfermera que marcará las
pautas sanitarias y los riesgos
de los no vacunados. Debe-
mos recordar que los menores
de doce años no han obtenido
el debido permiso, aunque “la
gente está más tranquila, en
infantil ha aumentado la asis-
tencia entre un 20%-30%. 

El tema de la presencialidad
es un punto de gran importan-
cia para el alto mandatario,
“en estas edades es funda-
mental que se establezca la
conexión cara a cara, en el
contacto telemático se pierde
afinidad. Vamos a ver cómo se
van desarrollando las circuns-
tancias, pero abogo mucho
por ella”, afirma Javier Soligó.

En cuanto a las fiestas y
eventos lúdicos se van a se-
guir las diferentes recomen-
daciones médicas para evitar
los mayores riesgos posibles.
El colegio es una institución
que celebra muchos eventos y
convivencias y utiliza el tea-
tro, todo se irá valorando en
función de la evolución.  El
gran acontecimiento de Ha-
lloween es lógico que no se
celebre como antes de la pan-
demia. 

6 SEPTIEMBRE 2021



EDUCACIÓN Curso escolar 2021-22

La natalidad es otra de las
grandes preocupaciones, “to-
dos los años pedimos el cen-
so, en el último informe hubo
37 nacimientos y 21 matricu-
lados, son circunstancias que
se nos escapan y no podemos
controlar, es consecuencia de
la inmigración y cambios de
viviendas”, decía el mencio-
nado director, que pidió con-
fianza “porque se van a cum-
plir todas las medidas a raja-
tabla y somos los primeros in-
teresados en que los alumnos
vayan hacia adelante en el
ámbito educativo con total se-
guridad”. 

Centro de educación per-
manente “El Amanecer” 

El centro de educación per-
manente “El Amanecer” vie-
ne desarrollando un proceso
de enseñanza entre los adul-
tos que resulta fundamental
para el fomento de la cultura
y ampliación de los conoci-
mientos. Bajo la dirección de
Sonia Jiménez, los resultados
son inmejorables, cada año

cuentro y convivencia. 
Este año se ha ofertado un

curso de formación informá-
tica con dos niveles, básico y
avanzado. El 50% de mismo
irá destinado al manejo de
usos de móviles. Los tiempos
cambian y es fundamental la
adaptación a las nuevas tec-
nologías para la vida cotidia-

logran las notas más altas
cuando llegan los exámenes
en el colegio Antonio Gala de
Palma del Río, centro al que
están asociados. El Amanecer
permite obtener la titulación
de la ESO a todos aquellos que
no tuvieron su oportunidad
en el momento indicado, pero
también es un punto de en-

na, según la responsable del
centro. 

Otro curso tiene que ver con
el patrimonio cultural anda-
luz donde se imparten las ma-
terias de lengua, literatura,
matemáticas y lectura para
obtener los mínimos conoci-
mientos necesarios. Aquí co-
bran importancia las visitas a
lugares emblemáticos como
Jerez de la Frontera y el casco
antiguo de Hornachuelos. 
Y otro de planes educativos
de tutorías de apoyo al estu-
diante de la ESO, con el que se
pretende obtener una salida
al mercado laboral o conti-
nuar con la formación acadé-
mica una vez obtenida la titu-
lación. 
“La formación te libera y ayu-
da a entender las cosas. La
cultura da libertad de expre-
sión y enriquece tus conoci-
mientos. El que no tiene una
cultura básica está limitado,
produce un avance a nivel so-
cial y personal”, argumenta-
ba la directora Sonia Jiménez.  

FORMACIÓN Escuela de idiomas y Taller de música

La Escuela de Idiomas de Hor-
nachuelos volverá a abrir sus
puertas en este nuevo curso,
así lo ha confirmado la res-
ponsable de la Delegación de
Educación Gema María Moli-
na. Como viene siendo habi-
tual en los últimos años, será
una empresa privada la en-
cargada de impartir la ense-
ñanza. Se ofertarán los certi-
ficados a1, a2, b1, b2 y c1 de

inglés para todos aquellos in-
teresados mayores de cinco
años. Para más información,
los interesados deberán acu-
dir a la calle Mayor nº 20 o
contactar con el teléfono 957
64 10 34 

Por otra parte, el ayunta-
miento prosigue con su ambi-
cioso plan musical con el ob-
jetivo de fomentar la ense-
ñanza en este ámbito. El pa-

sado 13 de septiembre finalizó
un peculiar plazo de inscrip-
ción donde todos los melojas
interesados, vía whatsapp,
mandaron sus datos persona-
les acompañados del instru-

Los idiomas y la
música regresan a la
oferta formativa de
Hornachuelos

mento que les gustaría to-
car. Ahora, el ayuntamien-
to ya trabaja en la contrata-
ción de los profesores para
que las clases den comien-
zo lo antes posible. 
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ASUNTOS SOCIALES Nuevos servicios en la localidad

Hornachuelos pone en marcha
servicios de atención a las
personas con diversidad funcional
A partir de ahora estas personas podrán recibir sus terapias en la localidad

El Ayuntamiento de Horna-
chuelos ha logrado sacar ade-
lante un proyecto relacionado
con la atención a las personas
con diversidad funcional y es
que a partir de ahora estas per-
sonas podrán recibir sus tera-
pias en la localidad.

Este proyecto cuenta con una
importante inversión y una
apuesta fuerte y para su puesta
en marcha y se está trabajando
de la mano de una asociación
muy reputada y con mucha ex-
periencia como es APANNEDIS.

A las sedes con las que ya
cuenta la entidad en Palma del
Río y Fuente Palmera, ahora se
suma la de Hornachuelos.

“El proceso hay sido comple-
jo por las autoridades adminis-
trativas provenientes de la Con-
sejería de Salud, las relaciones
con el ayuntamiento de Horna-
chuelos y con la alcaldesa han
sido fantásticas y siempre nos
han dado facilidades para que
el proyecto salga adelante,
ahora solo queda obtener el
visto bueno por parte de la de-
legación y empezar a trabajar”,
manifestaba el gerente de
Apannedis Antonio Navarro. 

La asociación va a poner to-
da la carne en el asador, “que-
remos atender a todos, desde el
servicio de atención temprana
(de 0 a 6 años) hasta las perso-
nas adultas, llegamos con
nuestra artillería pesada”. Las
diferentes terapias van a ser
atendidas dependiendo de la
alteración en el desarrollo,
pueden ser permanentes o tem-
porales. Se va a poner en mar-
cha un servicio de atención

mos retoques en nuestra sede,
espero que para octubre poda-
mos abrir las puertas una vez
que pasemos el servicio de ins-
pección”, confiaba Navarro.
Preguntado por la reacción de
Hornachuelos, respondía lo si-
guiente: “Según me trasmite el
ayuntamiento y los diferentes
concejales, la acogida ha sido
buenísima, para los diferentes
padres de la asociación ha si-
do una grata sorpresa y fantás-
tica noticia porque así no se
tendrán que desplazar a otra
localidad para que sus hijos
obtengan los diferentes cuida-
dos”

Las instalaciones tienen ca-

temprana, cuyo acceso tendrá
que estar avalado por el Servi-
cio Andaluz de Salud. Un psicó-
logo o terapeuta se encargarán
de derivar a los pequeños a la
asociación si así lo consideran
oportuno, previa consulta con
el pediatra. También se cuenta
con otro programa privado para
atender circunstancias que no
han sido avaladas por el servi-
cio, aquí entran en juego pro-
blemas como alteraciones en la
pronunciación, faltas de aten-
ción, dislexia o discapacidad
transitoria a consecuencias de
ictus que derivan en problemas
de comunicación, entre otros. 

“Estamos realizando los últi-

pacidad para albergar a un to-
tal de 50 personas, en primera
instancia se comenzará con un
total de 20, el número de usua-
rios inscritos en la asociación.
Las mismas están situadas en
la Barriada de Cortijuelos y
cuentan con un aula de estimu-
lación sensorial que está equi-
pada a través de fibra óptica y
un sistema informativo para la
debida estimulación, otra de fi-
sioterapia para los problemas
motores, pedagogía, psicología
y logopedia, todas equipadas
con las últimas tecnologías. El
equipo de profesionales lo con-
forman un psicólogo, un fisio-
terapeuta, dos logopedas, un
trabajador social, una pedago-
ga y una maestra de educación
especial. 

El papel del ayuntamiento ha
sido clave en el sentido de la fi-
nanciación, “el 90% de la in-
versión ha corrido de su cargo y
hemos recibido una subven-
ción de la Diputación de 8.000
euros para mobiliario y equipa-
miento informático”, explica el
gerente. Las familias tendrán
que abonar el 60% del precio
de las terapias, mientras que
Apannedis aportará el 40% res-
tante a través de los diferentes
recursos que genere. El precio
varía en función de las sesio-
nes necesitadas. Navarro con-
fiesa que “la media oscila entre
los 90 euros mensuales”.
Siempre y cuando no se entre
en el programa de la Junta, en
caso afirmativo, serán gratui-
tas. 

(continúa en siguiente pag.)

■ “Estamos realizando los
últimos retoques en nuestra
sede, espero que para octubre
podamos abrir las puertas una
vez que pasemos el servicio de
inspección”, 

■“Las instalaciones tienen
capacidad para albergar a un
total de 50 personas y están
situadas en la Barriada de
Cortijuelos 
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ASUNTOS SOCIALES Nuevos servicios en la localidad

(... viene de la pag. anterior)

La experiencia de la men-
cionada asociación es un fac-
tor clave para garantizar el
éxito, mantener un contacto
directo en los programas de
ocio y actividades es una de
sus prioridades. Hornachue-
los va a contar con una nove-
dad dentro de su programa.
Por iniciativa de María Pilar
Hinojosa, alcaldesa de la po-
blación, estará a disposición
un piso piloto para trabajar to-
dos los aspectos del día a día y
fomentar la autosuficiencia.
Estará equipado con cocina,
cuarto de baño, dormitorio y
lavandería. 

Antonio Navarro asegura
“que según datos estadísticos
de la Consejería de Salud un
5% de la población presenta
alguna alteración en su des-
arrollo, hay muchos casos que

cho trabajo recuperar”. Por
este motivo, van a mantener
un contacto permanente con
la trabajadora social y reali-
zar diferentes reuniones in-
formativas por los diferentes
centros escolares. 

Apannedis también es una

no están cubiertos, tenemos
que romper los tabús y ser
conscientes de que en muchas
ocasiones se necesita ayuda”,
proseguía diciendo, “los pri-
meros años de vida son crucia-
les, ahí se pierde un tiempo
precioso que luego cuesta mu-

institución que mantiene
abierto su sistema informativo
a través de profesionales cua-
lificados, “muchas veces los
niños hacen actos involunta-
rios y los padres creen que es
un problema de mala educa-
ción cuando no es el caso, pi-
do abiertamente que, si notan
algo fuera de lo normal o tie-
nen dificultad en alguna ma-
teria, consulten con nosotros
o con cualquier tipo de espe-
cialista”. El centro tendrá las
puertas abiertas para este tipo
de ayuda y en todos los aspec-
tos, independientemente de la
realización de terapias. 

La atención directa se pro-
ducirá de manera presencial
en las oficinas de 16:00 a
20:00 los lunes y miércoles,
desde el teléfono 957 64 65 63,
a través del correo electrónico
info@apannedis.org o desde
la web apannedis.org. 

REUNIÓN Comisión directiva de la AMAC

El pasado 16 de septiembre, se
celebró la comisión directiva de
la Asociación Española de Mu-
nicipios en áreas Nucleares y
almacenamientos de residuos
radiactivos (AMAC), en la estu-
vo presente Hornachuelos con
la presencia de la Delegada de
Medio Ambiente, Teresa Du-
rán. 

En la reunión se trataron
puntos de gran interés como la
gestión de los residuos, las
construcciones de los Almace-
nes Temporales Descentraliza-
dos que quiere hacer el gobier-
no central en las diferentes
centrales nucleares que van a
cerrar, el punto del Ministerio
de Transición Ecológica y los
convenios por la transición jus-
ta. También se puso en valor la

posición de AMAC ante la nue-
va política de gestión del com-
bustible gastado y los residuos
de alta actividad.

Ante la decisión del gobierno
central de ampliar El Cabril sin
contar con el apoyo ni con la
opinión de los municipios afec-
tados por centrales nucleares,
se acordó, previa reunión, re-
dactar un acuerdo tipo para ser
aprobados por todos los muni-
cipios de la asociación “con
una argumentación clara y con
el objetivo de intentar parar el
ninguneo al que nos tiene so-
metido nuestros altos manda-
tarios y ENRESA”, declaraba la
delegada de medio ambiente
de Hornachuelos Teresa Du-
ran. 

También resaltó las contra-

dicciones existentes en cuento
al sexto plan general de gestión
de residuos y el borrador del
mismo. Ambos pretenden esta-
blecer un almacenamiento
temporal centralizado para el
combustible gastado de las
centrales que echen el cierre,
mientras tanto “el gobierno ha
aprobado un presupuesto de

Hornachuelos participa en una nueva
reunión de la AMAC

220 millones de euros para
construir pequeños almace-
nes cercanos a las centrales,
existe contradicción y cree-
mos que cierta opacidad en
cuanto a las comunicacio-
nes”. “El acuerdo pretende
que estás situaciones no se
lleguen a producir”, matiza-
ba Teresa Duran. 



FORMACIÓN Nueva oferta de cursos y talleres

Hornachuelos podrá disfrutar de los
cursos y tallares de ocio y tiempo libre

PARQUES Y JARDINES El jardín estará en su máximo esplendor en unos meses

La localidad de Hornachuelos
ha situado un jardín vertical en
su recinto ferial, la localización
exacta la encontramos en las co-
lumnas centrales que dan entra-
da de “La Erillas”. El Delegado
Urbanismo y Obras Públicas,
Juan Ignacio Calero, ha declara-
do “que este proyecto sirve para
poner en valor la zona a través
de la vegetación, el pueblo es
naturaleza y que mejor manera
para reflejarlo que las plantas”. 

Para la construcción del jar-
dín se ha empleado un sistema
innovador mediante cargas ex-
teriores, que consiste en la eje-

cución de dos módulos donde
se insertan las diferentes plan-
tas. La elección de las mismas
se ha estudiado con una empre-
sa especializada teniendo en
cuenta diversos factores como
la orientación, horas solares e
impacto de las temperaturas. El
sistema de riego es automático y
está conectado a una programa-
ción de datos que indica la can-
tidad de agua necesaria en
tiempo, hora y estaciones del
año. 

Las plantaciones comenza-
ron en agosto, una época muy
difícil para enraizar según las

palabras del delegado. Para ver
el procedimiento en todo su es-
plendor, se marcó un plazo de
seis meses, aunque Calero ase-

Crece el jardín
vertical de
Hornachuelos

La Concejalías de Igualdad,
Cultura y Juventud ponen en
marcha la nueva oferta de cur-
sos y talleres de ocio y tiempo
libre desde octubre a diciem-
bre. El programa presenta mul-
titud de actividades y cuenta
con algunas variaciones en
función de la localidad. 

En Hornachuelos se podrá
disfrutar de costura y arreglos,
encaje de bolillos, yoga, pintu-
ra en tela y al óleo. En Mesa de
Guadalora de costura y arre-
glos, pintura al óleo y yoga. En
Céspedes de pintura en tela y al
óleo, manualidades y yoga. En
Bembézar de costura y arreglos
y pintura al óleo; y en La Parilla
de pintura al óleo. 

El plazo de inscripción está
habilitado y todos aquellos in-

teresados deberán acudir al
edificio Lorca en la calle La Re-
donda nº 11 para realizar los
trámites necesarios. En caso
de cualquier tipo de duda es-
tán habilitados los teléfonos
957 640 718 y 661 264 596. 

La delegada de igualdad,
Gema María Molina, ha decla-
rado “que este año comienzan
con más ganas y fuerza que
nunca” y que “se van a seguir
todos los protocolos de seguri-
dad según las normativas Co-
vid para garantizar la máxima
seguridad”. La edil animaba a
la participación diciendo “que
es una buena manera para pa-
sar el tiempo libre y olvidarse
de las diferentes situaciones
que estamos viviendo a conse-
cuencia de la pandemia”.

gura “que en las próximas se-
manas se tienen que empezar
a ver la estética del jardín y la
composición del mismo”. 

10 SEPTIEMBRE 2021
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DÍA MUNDIAL DEL TURISMO Jornadas de puertas abiertas

El ayuntamiento de Horna-
chuelos, por mediación de su
Área de Turismo, organizó los
días 25 y 26 de septiembre
unas jornadas de puertas
abiertas con motivo del Día In-
ternacional del Turismo. La
localidad acogía una serie de
actividades gratuitas progra-
madas con el objetivo de po-
tenciar la naturaleza y sus
propias fuentes de riquezas.
Así lo confirmaba Alejandro
Tamarit, Delegado de Turis-

mo, quien subraya que ámbi-
tos como la naturaleza, patri-
monio, aventura, apicultura y
senderismo estarán muy pre-
sentes. 

El sábado 25 se podía dis-
frutar de una ruta de sende-
rismo, visita al museo, aula
de apícola y admirar el casco
antiguo que atesora Horna-
chuelos mediante una visita
guiada. También se realizó
una excursión para escuchar
la berrea del ciervo que justo

ahora está en su máximo apo-
geo. El programa se mantenía
de igual modo durante el do-
mingo 26, pero en esta oca-
sión, se incluía la visita a una
ganadería de toros y no la rela-
cionada con la berrea. Ade-
más, los diferentes asistentes
obtenían un 50% en el parque
multiaventura.

Alejandro Tamarit ha señaló
que estas jornadas sirven para
que Hornachuelos de “un salto
importante en la escala de los

destinos turísticos” y que es
“la oportunidad perfecta para
dar a conocer a la región como
potencia turística”. Al tiempo
que resaltaba el gran esfuerzo
que han tenido que hacer des-
de el ayuntamiento para sacar
adelante este proyecto, cuya
realización ha sido posible
gracias a la colaboración de
las empresas locales. 

El fin de semana fue un éxito
absoluto, con lleno en todas
las actividades.

Hornachuelos abría una decena de
actividades gratuitas a los visitantes
con motivo del Día Mundial del Turismo



PATRIMONIO Para la visita se necesita cita previa

Los jardines del Palacio de Moratalla
abren al público todos los martes
El Ayuntamiento de Hornachuelos,
Junta de Andalucía y propiedad llevan
meses trabajando por la apertura 

El Palacio de Moratalla abrirá
al público los martes de cada
mes según una comunicación
que la propiedad, el Banco
Santander ha hecho llegar al
consistorio.

La entidad tiene previsto
permitir la visita pública gra-
tuita sólo de los jardines de
Moratalla, a los efectos previs-
tos en el artículo 14.3 de la Ley
14/2007, de 26 de noviembre,
de Patrimonio Histórico de An-
dalucía. El horario de visita se-
rá de 11 a 13 horas y hay que co-
ger cita en el 637 60 39 25 de lu-
nes a viernes de 10 a 12.

El Ayuntamiento de Horna-
chuelos se queja de que la visi-
tas que se permiten de momen-
to son «muy básicas» ya que
están pendientes las obras de
mantenimiento que son nece-
sarias para el edificio y aún es-
tán en fase de contratación.
Pero se trabaja en que estas vi-
sitas puedan tener más calidad
de cara a los próximos meses,
así lo ha explicado Teresa Du-
ran, Delegada de Patrimonio
en el Ayuntamiento meloja.

El Ayuntamiento de Horna-
chuelos, Junta de Andalucía y
propiedad llevan meses traba-
jando por la apertura del Pala-
cio de Moratalla para los turis-
tas. Y el pasado mes de marzo,
el ayuntamiento conseguía ese
compromiso tras una visita
técnica realizada al lugar don-
de también se podía constatar
los trabajos que ya comenza-
ban a iniciarse.

Todo ello, después de que
creciera la preocupación por

por el ingeniero francés J. N.
Forestier partiendo del pa-
trón de Versalles, con sende-
ros y pistas de agua, una na-
turaleza domesticada que en-
cuadra fuentes y estatuas, mi-
radores hacia el Bembézar y
adorno de grotescos sobre
una extensión de 8 hectáreas
ajardinadas. Destacan en este
conjunto la Fuente del Vena-
do, atribuida a Benlliure, la
Fuente de los Ladrones y la
Fuente de doña Leonor, en
memoria de una de las dos
hermanas del Marqués de
Viana. Todo el conjunto es de
gran belleza y sobre todo es
destacable la abundancia de
agua, tan difícil en estas zo-
nas del Sur y el gran esfuerzo
estético en unas masas de ve-
getación bien libre, bien so-
metidas a un tratamiento ar-
quitectural y dibujado, que
alternan con el juego líquido
de las fuentes y corrientes di-
rigidas en la superficie, con
gran maestría escénica, en
suma. Por todo ello, Morata-
lla fue declarado Jardín Artís-
tico en 1989.

El conjunto del caserío de
Moratalla, se compone de un

este bien tras la publicación de
noticias y fotografías del esta-
do de deterioro del Palacio de
Moratalla y sus jardines.

El Palacio tiene vigilancia 24
horas y un equipo de dos jardi-
neros que realizan un manteni-
miento mínimo diario, pero
existen zonas a mejorar.

Proyectos no desarrollados
Este inmueble es propiedad

del Banco Santander desde
que hace dos años lo adquiere
a Ignacio Medina, duque de
Segorbe, sin que se pudieran
llevar a cabo los proyectos pla-
neados para el lugar.

La Ley de Patrimonio recoge
que el propietario de un espa-
cio declarado BIC está obliga-
do a mantenerlo en perfecto es-
tado y a permitir las visitas.

Han sido varios los proyec-
tos que se quisieron poner en
marcha en el lugar, desde un
hotel de 5 estrellas, hasta un
centro ecuestre de alto rendi-
miento, un centro de forma-
ción postmaster para altos eje-
cutivos o un campo de golf,
ninguno de ellos ha visto la
luz. Si es cierto, que hasta que
los adquirió el banco los even-
tos se podían celebrar en las
instalaciones y el turismo que
acudía a su llamada era impor-
tante y se contaba por miles de
visitantes anuales.

El Palacio de Moratalla
El Palacio de Moratalla, está

a unos 7 kilómetros de Horna-
chuelos está rodeado de vege-
tación y jardines diseñados

gran pabellón, que es la casa
del señorío y diversas edifica-
ciones de distintas épocas
destinadas todas a servicios
agrícolas y ganaderos. Se con-
serva una pequeña capilla con
espadaña de dos arcos con
campanas, construcción muy
restaurada como toda la finca.
A finales del siglo XIX lo que
se llama Palacio o Pabellón
Central, dedicado a señorío,
constaba de una fachada con
un cuerpo central de tres plan-
tas, al que le siguen a cada la-
do dos cuerpos más bajos de
dos plantas y terminan en am-
bos laterales con dos cuerpos
de torre mirador, con balcones
en arcada en la parte superior
y en el piso medio un balcón
que se continua, en la misma
habitación, en toda la facha-
da. En el cuerpo del centro es-
tá la amplia entrada, de arco
rebajado y balcón al que coro-
na en la tercera planta, un es-
cudo, de mármol blanco y dos
dobles pilastras de adorno
que se repiten a través de los
tres cuerpos del edificio. Esta
construcción es la más modifi-
cada y nueva del conjunto de
la finca.

12 SEPTIEMBRE 2021



PROMOCIÓN El nombre de Hornachuelos da la vuelta al mundo

Hornachuelos, su parque na-
tural y las aguas del Bembézar
han sido el escenario elegido
por Melody y su equipo para el
rodaje de su nuevo videoclip.
Un video bajo la dirección de
Ferrán Alcaide y en el que la
cantante aparece acompañada
del modelo catalán Eduard Li-
nares en el que también ha te-
nido mucho que ver su herma-
no Eleazar Ruiz.

El video sirve de soporte al
tema “Sin Ley” una balada en
la que la artista tiene posibili-
dad de mostrar su imponente
voz y se permite también dis-
frutar de una magnifica pro-
ducción.

La grabación del video se hi-
zo durante el pasado mes de
abril, tres días de mucho tra-
bajo y horas y horas de graba-
ción en los que la cantante se
trasladó al municipio con todo
su equipo. En esos días tuvie-
ron la posibilidad de disfrutar
de la gastronomía meloja y de
sus alojamientos rurales, pero
sobre todo de empaparse de la
naturaleza meloja. Diferentes
localizaciones en varios pun-
tos del municipio que tiene co-
mo protagonista al imponente
Bembézar.

Para Hornachuelos ha sido
todo un orgullo contar con la
presencia esta cantante a la
que sus raíces de infancia la
unen con el municipio, donde
aún cuenta con amigos y visita
de vez en cuando. No en vano,
esta localidad ha sido rincón
de juegos infantiles y aventu-
ras adolescentes de la artista
que no repara en halagos ha-
cía el municipio.

Ahora, la localidad, gracias
a este video está dando la vuel-
ta al mundo, pues su estreno
coincide con la promoción del
tema en Latinoamérica donde

Melody lanza su nuevo videoclip
rodado íntegramente en Hornachuelos
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la sevillana cosecha éxitos y
llena conciertos.

Con 30 años, Melodía Ruiz
Gutiérrez tiene 6 discos de es-
tudio, entre lo último, 'Rúmba-
me' y 'Magnetismo' (2019) o
'No sé', 'Pepe y ese niño' y 'Las
cosas del amor' (2020).

Melody fue la primera artista
española en lograr, con tan so-
lo 10 años, ser número uno en
más de 15 países y vender más
de un millón de copias. En esta
andadura profesional propia
le acompaña su familia, espe-
cialmente su padre, Lorenzo
Molina, componente de Los Ki-
yos, y su hermano, Eleazar
Ruiz, con el que llegó a formar
pareja musical.



DEPORTES XXII CARRERA POPULAR RUTA DE LA MIEL

La Ruta de la Miel saca a la venta 240 dorsales
más que se agotan en menos de una hora

DEPORTES Club Trotasierra

Almodóvar del Río celebraba
su XXXV edición de la Media
Maratón el pasado domingo
26 de septiembre. La prueba
dejaba como claros ganadores
a Antonio Montero y Raquel
Hernández, atletas del Trota-
sierra de Hornachuelos que
dejaron buena muestra de su
superioridad durante la com-
petición.

Antonio Montero conseguía
primer puesto con una marca
de 1:08:29, seguido por el
atleta de Los Califas Juan Bau-
tista Expósito (1:09:43). El ter-
cer puesto fue para Daniel
Gracia con un tiempo de
1:12:15. 

Por su parte, Raquel Her-
nández logró otro triunfo para

el club meloja con una marca
de 1:26:41. Las dos siguientes
en llegar a meta fueron muy
de lejos Elena Moreno

(1:31:45) como segunda clasi-
ficada y en tercera posición,
Virtudes Corpas (1:33:59).

La prueba contaba con éxito

Hornachuelos y Trotasierra se vuelve a
imponer con Antonio Montero y Raquel
Hernández como ganadores de la Media
Maratón de Almodóvar del Río

Debido a la buena perspecti-
va sobre el control de la pande-
mia, la Organización de la XXII
Carrera Popular Ruta de la Miel
ampliaba el número de dorsa-
les, sacando 240 más a la ven-
ta. Estos dorsales se pusieron a
disposición de los interesados
el martes, 28 de septiembre, a
las 11:00h y en menos de una
hora se agotaron.

Esto supone que ya son 800
las personas inscritas, ya que
en una primera fase se pusie-
ron a disposición de los atletas
560 más, en la última edición

celebrada, la de 2019 partici-
paron 1.041 corredores entre
todas las categorías.

Desde el Área de Deportes
de Hornachuelos y el Club
Atletismo Trotasierra Horna-
chuelos se continúa trabajan-
do muy duro para intentar
cumplir las expectativas de
nuestros participantes.  

El pasado mes de mayo el
ayuntamiento meloja anun-
ciaba que el domingo, 7 de no-
viembre de 2021, se celebrará
la «XXII Carrera Popular Ruta
de la Miel». 

absoluto de organización y
participación con 509 atle-
tas y supone el regreso del
atletismo al calendario.  

14 SEPTIEMBRE 2021
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EL RINCÓN DE LA POESÍA

Mientras iba de excursión  
Iba yo en una excursión

y se formó una discusión,
por una equivocación,

¡Qué si el chofer se ha equivocao!,
¡Porque no está “preparao”!,
¡No lo han debio de mandar!,

¡Porque no sabe viajar!,
y yo tuve que cortar.

Pero, ¿Os vais a pelear porque el chofer se ha “esquivocao”?,
si en este siglo que estamos,
ni el que venga ni el “pasao”, 

nadie nos puede decir,
yo nunca me he “equivocao”.

Hay gente que se equivoca,
por inocencia o despistan,

y otros que se equivocan por un plano mal “sacao”,
todo le sale “torcio”,

estrecho o “desnivelao”,
y al que se le escapa un peo

y se hace el “disimulao”.
Hay otros que se equivocan,
por no querer comprender,

le estás diciendo las cosas, y no dan su brazo a torcer,
te miran como “enfadao”.

Hay otros que se equivocan porque lo han “premeditao”,
y el que se equivoca adrede,

y la gente lo ha “criticao”,
y encima suelen decir

con la cara de “enfadao”,
como dijo la vecina: ¡Es que pepito se ha “meao”,

en el agua de la piscina
y no “habio ná” que decir!,

¡Pero es que tú te has “meao”,
en lo alto del trampolín,

y como no te has “tapao”,
te hemos visto el pizarrín!
Si fueras más “educao”,

no habría “na” que decir.

Por Rafael Velasco Blanco

Para enviar sus escritos o sugerencias pueden

hacerlo a prensa@hornachuelos.es



16 SEPTIEMBRE 2021


